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Pantalla grande ESCUCHAR

Paralelo a esta espectacular producción se destaca el trabajo de 
conservacionistas marinos y uno de ellos es el Dr. en Biología Pablo (Popi) 

García Borboroglu quien, desde la Patagonia en el sur de Argentina, 
conversó con Contacto Total para contarnos de esta interesante labor

La película “Penguins” 
y su valioso aporte a la 

conservación de los pingüinos

“Penguins” se estrenó el 17 de abril celebrando el 
día de la tierra y es una emotiva historia- documental 
de la vida de un pingüino Adelia llamado Steve y los 
desafíos que enfrenta.  Por cada persona que vaya a ver 
la película en la semana de lanzamiento,  Disney hace una 
contribución al trabajo en conservación de pingüinos. De 
esta forma la gente no solamente va a ver la película sino 
que es parte de la solución. “La 
persona es protagonista de la 
conversación de los pingüinos” 
dice Pablo García.  “Todo es real. 
Nada es animado. Las escenas, 
los personajes, los paisajes son 
realmente impresionantes”

Contacto Total: ¿Cómo es su 
vínculo con la película?
Pablo García Borboroglu: 
Trabajó en conservación de 
pingüinos hace 30 años  y hace 
10 años cree una organización 
qué trabaja para la conservación de Pingüinos de todas 
las especies y se llama GPS, Global Penguin Society,  y a 
través de este somos partners de una organización que se 
llama Wildlife Conservation Network y hemos trabajando 
con Disney en distintos proyectos. Entonces cuando 
hacen la película, siempre hacen una gran contribución 
a la conservación de estas especies y fue ahí que nos 
contactaron y de ahí empezaron acciones para que la 
película pudiera beneficiar a los pingüinos y se idearon 
dos grandes campañas: Una es hacer el seguimiento a 
través de equipos transmisores de 5 especies definidas 
en cuatro continentes (Antártica, África, América y  
Oceanía). Con esto nosotros tenemos información de 
dónde están los pingüinos y cómo podemos ayudarlos, 
qué problemas se enfrentan cuando migran, cuando se 
alimentan en el océano.

La otra campaña  se refiere al plástico que es un tema 
de importancia global y por el cual los océanos están 
sufriendo mucho y todas sus especies, incluidos 
los pingüinos. Entonces lo que proponemos es con 
adolescentes de distintos lugares del mundo limpiar 
colonias de pingüinos, costas  y también generar la 
conciencia sobre este problema.  Y además apuntar a 

evitar el uso de estos plásticos.

CT: ¿Qué es lo que más destaca 
de los pingüinos y si usted fuera 
pingüino que tipo de pingüino le 
gustaría ser?
PGB: Yo lo que más recalco de 
ellos es que para mí son una 
lección de vida cada vez que los 
miro.  Yo les admiro lo valientes 
que son. Lo determinados que 
son y aparte tienen un objetivo 
que es criar pichones con vida y 
nadan miles de kilómetros para 
migrar, para conseguir comida... 
Se enfrentan a los depredadores, 
al clima, a todas las amenazas 
y lo logran. A pesar de ser tan 
chiquitos se enfrentan a sus 
depredadores.  Realmente me 
inspiran a mí. A veces yo cuento 

que cuando tengo alguna decisión importante de la vida o 
del trabajo, necesito ir a una colonia de pingüinos porque 
me conecta con algo que me clarifica la mente y me da 
energía para tomar decisiones, me empoderan.

A mí me gustan distintas especies de pingüinos, quizás 
me gustaría ser un pingüino Emperador por  el tamaño 
que tiene, lo impresionantes que son, la vida que tienen…
pero por otro lado me gustaría ser esa especie de 

pingüinos que son crespados que tienen mechones de 
plumas en la cabeza. Ellos siempre están contentos y 
alegres y saltando por las rocas. Esos parece que tuvieran 
una vida más fácil y viven en lugares más templados, sin 
nieve, y entonces como que la pasan mejor.

CT: ¿Porque la gente debe ir a ver la película?
PGB: Porque es una forma que ellos tienen para ayudar a 
los pingüinos directamente (a través de la contribución 
en la primera semana en cines). Pero también es 
importante para que la gente vea lo crucial que es 
la naturaleza, el medio ambiente para la vida de los 
humanos. Todo lo que comemos, lo que respiramos… 
todo proviene de la naturaleza y nos estamos dando 
cuenta de cómo la necesitamos para sobrevivir y 
cuantas cosas tenemos que hacer para poder cuidarla 
y protegerla.  No necesitamos ser biólogos para hacer 
conservación. Todos tenemos un rol en conservación. 
Entonces la gente puede darse cuenta lo difícil que es ser 
un pingüino en este planeta, las amenazas que enfrentan 
y cuantas cosas podemos hacer desde nuestro lugar para 
hacerles la vida mejor.  Un mejor planeta para todos.

Pablo (Popi) García 
Borboroglu - Dr. en Biología 
y conservacionista. Trabaja 
en áreas protegidas y aves 
marinas, con foco en pingüinos. 
Presidente-Fundador de Global 
Penguin Society (GPS)
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  “Nosotros trabajamos para cambiar la 
conducta de la gente en conservación porque 

no se puede cambiar la conducta de los 
animales…”


